

FRANCO RIVEROS B.  
Región de Coquimbo

La tensión en Medio Oriente se agudiza a medida que pasan los días.

Aún más, luego del ataque con 200 misiles por parte de Irán a Israel, el ejército israelí volvió a lanzar bombardeos este jueves contra objetivos de la milicia chií Hezbolá en el centro de Beirut, en Líbano, por segunda vez, tras un año de enfrentamientos, provocando ataques que han causado al menos nueve muertos.

No obstante, las autoridades libanesas no descartan más víctimas, mientras los enfrentamientos continúan en la frontera entre ambos países.

Así mismo, el Ministerio de Salud Pública del Líbano informó que se encuentran analizando los restos de ADN encontrados en el lugar para determinar el recuento final de muertos.

Frente a este complejo escenario, Alberto Barlocci, analista internacional y académico de la UCN, explicó que "para entender el conflicto que hay en Medio Oriente, es muy difícil hacerlo sin tener un cuadro general ya que hay una gran cantidad de factores".

Un primer punto a tener en cuenta dice, "es que se ha roto desde hace tiempo, un esquema básico del funcionamiento del derecho internacional. Y es algo que se debe tener presente, porque es un factor importante", subrayó.

En esa línea, aseguró que "después de los atentados de septiembre del 2001 en los Estados Unidos, comenzó una guerra preventiva, donde Estados Unidos invadió primero Afganistán y luego Irán e Irak, pero sin un motivo válido que justificase esa guerra".

"Sin embargo" - puntualiza - "esa guerra después ha continuado con otras (...), no respetando un principio fundamental, que es la intromisión en las cuestiones internas de los países. Es decir, el respeto sustancial de la soberanía, y ese equilibrio que se había mantenido hasta ese momento se ha roto", sostuvo.

### ¿QUÉ CONSECUENCIAS PUEDEN HABER?

Por ello, para Barlocci el principal riesgo es que el conflicto en Medio Oriente "se pueda extender. Si bien, es muy difícil que se lleve a cabo una guerra con lanzamiento de misiles, porque hay una distancia geográfica importante, sí puede haber consecuencias en el sentido de lo que van a hacer los aliados".

Según el experto, "hay que tener presente también a los Estados Unidos, que es un aliado de Israel. Y no me extrañaría que detrás de esta acción haya la tentativa de influir en la campaña electoral de dicho país, que claramente la candidata que puede tener algunas chances de ganar (Kamala Harris) es mucho más solidaria en cuanto a que este conflicto no avance", recalcó.

Por otro lado, aseguró que algún impacto directo que se pueda sentir por esta parte del mundo, y en la región, en específico, es difícil vis-



Producto del conflicto, se estima que más de 2 millones de personas se han tenido que desplazar a otros lugares.

EFE

ESCALADA DE TENSIÓN AUMENTÓ EN LA ÚLTIMA SEMANA

# Conflicto en Medio Oriente: ¿qué impactos puede llegar a tener en la región?

**Especialistas analizaron los posibles efectos que podría tener el conflicto de Israel con Hezbolá, tras los ataques que se registraron hace unos días. Coinciden, por ejemplo, en que puede haber repercusiones, principalmente, en el precio de los combustibles, lo que a su vez, puede tener efectos negativos en la cadena productiva que depende de este insumo e, incluso, aumentar la inflación e incidir en el poder adquisitivo de las personas.**

HAY QUE TENER PRESENTE QUE ESTADOS UNIDOS ES UN ALIADO DE ISRAEL. Y NO ME EXTRAÑARÍA QUE DETRÁS DE ESTA ACCIÓN HAYA LA TENTATIVA DE INFLUIR EN LA CAMPAÑA ELECTORAL"

**ALBERTO BARLOCCI**  
ANALISTA INTERNACIONAL

lumbrarlo. "El otro día el precio del petróleo subió a 71 dólares, un valor que puede encarecer los combustibles y sabemos que es un tema sensible para nosotros, porque esto quiere decir que el comercio que se mueve

sobre ruedas en el país - porque no tenemos trenes - puede resentir el costo de la vida", advirtió.

Por su parte, María José Mora, académica del Instituto de Historia de la Universidad de los Andes, sostuvo que "en la medida que Israel amplía y sale de sus fronteras, no solo bombardeando Gaza, sino que a los judíos en Yemen, al sur de la península arábiga y luego a Hezbollah en el sur del Líbano, está presionando para que más actores intervengan en el conflicto. Y en la medida que presiona para que esos actores entren, va elevando la tensión a nivel regional. Eso es evidente".

A juicio de la académica, este conflicto "de alguna manera afecta (al país). No olvidemos que Chile tiene la comunidad de origen palestino más grande. Por lo tanto, efectivamente, la tensión interna en Chile también se hace sentir. Pero de afectarnos realmente solamente nos afecta en

términos de seguridad internacional, de lo que significa evidentemente lo tenso que se pone en la región, y cómo empieza a subir evidentemente el precio del petróleo y la energía".

Según Mora, estos son coletazos más bien indirectos y directos "en términos de la postura que el gobierno chileno de alguna manera va teniendo frente a los acontecimientos que hemos visto, han sido bastante marcadas. Esas posturas del gobierno se han visto en las declaraciones del Presidente Boric, en cuanto a rechazar la forma en que se ha llevado a cabo el bombardeo en Gaza", acotó.

Eso sí, recordó que el origen del conflicto entre Hezbolá e Israel "es bastante antiguo. Hezbolá se instala ahí (en el Líbano) a partir de fines de los años 70 y finalmente cuando estalla la revolución islámica en Irán. Ese mundo chiíta, en los años 40, cuando se creó el país, era un porcentaje de población muy mínimo".